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Em dezesseis de dezembro de dois mil e vinte e dois, às quinze horas, realizou-se, na sala de
reuniões da Engenharia Agronômica do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do Sul,
a quarta reunião, sendo esta a quarta reunião ordinária do Comitê de Ensino no ano de dois mil e
vinte e dois. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal Catarinense  Campus Santa
Rosa do Sul e Presidente do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro Dalpiaz Soares, deu as boas-
vindas  aos  integrantes  presentes  e  passou a  seguir  a  ordem do dia.  Cristina  falou  que  hoje
contarão com o auxílio do integrante Samuel para redigir a ata. Cristina disse que, caso Samuel
não consiga acompanhar alguma manifestação, solicite uma pausa para o devido registro em ata.
Cristina  fez  registrar  as  presenças  de  Cristiano  Antônio  Pochmann,  representante  titular  do
Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão; Taise Cristine Buske,  representante titular da
Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica; Samuel de Medeiros Modolon, representante
titular da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária; Paulo Fernando Mesquita Junior,
representante  titular  dos  docentes;  Robson  Lunardi,  representante  titular  dos  Técnico-
Administrativos  em Educação  e  Mariluci  Almeida  da  Silva,  representante  titular  do  Núcleo
Pedagógico.  Cristina informou a ausência de  Isadora Oliveira Tomé, representante titular dos
Discentes  do Curso  Técnico  em Agropecuária,  que  não pode comparecer  por  compromissos
familiares e Gabriel Sartor Rovaris, representante titular dos Discentes do Curso de Engenharia
Agronômica que justificou ausência por estar acompanhando o pai em consulta médica. Cristina
falou que, conforme a Convocação encaminhada, serão onze assuntos. Cristina fez a leitura do
expediente e da pauta da convocação:  1)  apresentação, discussão,  votação e decisão sobre o
Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Grupo de Estudos em Sistemas Pastoris Irrigados”, sob a
coordenação de Geraldo José Rodrigues; 2)  apresentação, discussão, votação e decisão sobre a
solicitação de inclusão do professor Marcelo Notti  Miranda como colaborador do Projeto de
Ensino em fluxo contínuo “Plantas Medicinais: Projeto Renascer”, sob a coordenação de Airton
Luiz Bortoluzzi; 3) apresentação, discussão, votação e decisão sobre a solicitação de inclusão da
arquiteta Fernanda Torres Oliveira da Silveira como colaboradora externa do Projeto de Ensino
em fluxo contínuo “MOVE TOPO - O uso da Corrida de Orientação no ensino da Topografia”,
coordenado por Geraldo José Rodrigues, submetido ao Edital nº 64/2022, da Reitoria do IFC; 4)
apresentação,  discussão,  votação  e  decisão  sobre  o  Projeto  de  Ensino  em  fluxo  contínuo
“Desenvolvimento de Práticas de Processamento de Produtos de Origem Animal (PPOA)”, sob a
coordenação de Marcelo Notti Miranda;  5) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o
Projeto  de  Ensino  em  fluxo  contínuo  “Desenvolvimento  de  Práticas  de  Processamento  de
Produtos  de  Origem  Vegetal  (PPOV)”,  sob  a  coordenação  de  Marcelo  Notti  Miranda;  6)
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Plantas
forrageira  e  seus  uso  no  ensino  agrícola  –  Área  de  Agrostologia”,  sob  a  coordenação  de
Miguelangelo Ziegler Arboitte;  7) comentários sobre o  Parecer  Ad Referendum de aprovação
emergencial  e  excepcional  de Projeto  de  Ensino “Utilização das  olimpíadas  de agropecuária
como ferramentas  de aprendizagem e de permanência e êxito  de estudantes”,  submetido por
Rafael Viegas Campos ao Edital  nº 64/2022, da Reitoria do IFC; 8) apresentação, discussão,
votação e decisão sobre os Relatórios Parcial e Final do Projeto de Ensino em fluxo contínuo
“Grupo de Estudos e Pesquisa em Entomologia (GEPE): compartilhando saberes, produzindo
conhecimentos e construindo aprendizagens”, sob a coordenação de Fabiana da Silva Andersson;
9)  apresentação,  discussão,  votação e  decisão sobre o  Projeto  de Ensino em fluxo contínuo
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“Grupo de Estudos e Pesquisa em Entomologia (GEPE): compartilhando saberes, produzindo
conhecimentos e construindo aprendizagens”, sob a coordenação de Fabiana da Silva Andersson;
10) “análise da admissibilidade e envio à Equipe Gestora” (item 8.1) e “análise e envio do mérito
técnico de projetos para a Equipe Gestora” (item 8.2) do Edital nº 92/2022, da Reitoria do IFC,
referente a monitorias de graduação para o ano de 2023; 11) apresentação, discussão, votação e
decisão sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. Cristina falou
que não tinha assuntos para incluir na pauta e  perguntou aos integrantes se há alguma outra
sugestão de assunto a ser incluído na pauta, não houve inclusões de novos assuntos na pauta.
Cristina  disse  que  passaria  a  apresentar  os  assuntos  previstos  no  expediente  da  reunião:  1)
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Grupo
de Estudos em Sistemas  Pastoris  Irrigados”,  sob  a  coordenação de Geraldo  José  Rodrigues.
Cristina falou que o Projeto foi protocolado em 28/09/2022 e que o professor Geraldo informou à
CGE, por e-mail de 03/11/2022, que, devido ao calendário letivo deste ano, o Projeto não seria
possível ser executado no ano de 2022 e no prazo indicado no Projeto. Cristina disse que Geraldo
informou que o mesmo será novamente submetido para 2023, com um novo cronograma de
execução, ou seja, onde se lê: carga horária total do projeto: 22h (2 horas semanais, 11 semanas),
leia-se carga horária total do projeto: 40h (2 horas semanais, 20 semanas). Cristina falou que
Geraldo está  propondo a alteração no cronograma de atividades  do Projeto:  apresentação de
conteúdos por parte do coordenador e proposição de leituras, debate dos artigos científicos e
práticas de campo, todos com início em março de 2023 e término em julho de 2023. Cristina
informou que o professor Geraldo ainda argumentou: “como o referido projeto já foi apresentado
nas  diferentes  instâncias  (colegiados  de  cursos  e  comitê  de  ensino),  solicito  apenas  esta
alteração”. Paulo questionou o prazo a ser desenvolvido o projeto que totalizaria em torno de 3
meses, Robson falou que não seria possível fazer a aplicação prática desse projeto visto que o
campus  não  tem  aparelhos  de  irrigação,  Taíse  falou  que  o  projeto  se  refere  a  estudo  de
bibliografias e artigos e não numa aplicação prática de irrigação por aspersor, lembrou também
que esse projeto já foi aprovado em uma reunião do Comitê de Ensino anterior. Fez-se constar
que foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico
Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em relação aos
objetivos,  metodologias,  resultados esperados,  cronograma e número de horas definidas  para
execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta orçamentária. A mudança de data
foi aprovada pelo Comitê por unanimidade. 2) apresentação, discussão, votação e decisão sobre a
solicitação de inclusão do professor Marcelo Notti  Miranda como colaborador do Projeto de
Ensino em fluxo contínuo “Plantas Medicinais: Projeto Renascer”, sob a coordenação de Airton
Luiz Bortoluzzi. Cristina disse que este Projeto foi aprovado pelo Comitê de Ensino na reunião
anterior a esta; que hoje é somente para deliberação sobre a inclusão do professor Marcelo Notti
Miranda  como  colaborador;  a  inclusão  do  nome  do  professor  no  projeto  foi  aprovado  por
unanimidade. 3) apresentação, discussão, votação e decisão sobre a solicitação de inclusão da
arquiteta Fernanda Torres Oliveira da Silveira como colaboradora externa do Projeto de Ensino
em fluxo contínuo “MOVE TOPO - O uso da Corrida de Orientação no ensino da Topografia”,
coordenado por Geraldo José Rodrigues, submetido ao Edital nº 64/2022, da Reitoria do IFC.
Cristina disse que a arquiteta auxiliará no uso de ferramentas digitais utilizadas na confecção de
mapas e cartas para a execução do Projeto, cujo nome não foi incluído anteriormente devido aos
prazos para encaminhar o referido Projeto para avaliação do Comitê de Ensino e, no momento de
seu encaminhamento, ainda não havia um aceite dela, Cristina Lembrou que o Edital 64/2022
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prevê a inclusão de colaborador externo. Cristina promoveu a votação e a inclusão do nome de
Fernanda Torres Oliveira da Silveira foi a provado pelos integrantes com a abstenção do Paulo
que é colaborador do projeto. 4) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de
Ensino  em fluxo  contínuo  “Desenvolvimento  de  Práticas  de  Processamento  de  Produtos  de
Origem Animal (PPOA)”, sob a coordenação de Marcelo Notti  Miranda.  Cristina projetou o
arquivo inerente e promoveu o debate. Cristina mencionou que o projeto está bastante enxuto,
que não há muitas descrições do que será executado, Paulo falou que será feito beneficiamento
dos produtos de origem animal na Agroindústria, mas devemos aguardar o relatório final que
provavelmente haverá maiores informações do que foi realizado. Foi verificada a adequação aos
ditames  do  edital;  adequação  ao  Projeto  Político  Pedagógico  Institucional  e  ao  Plano  de
Desenvolvimento Institucional; e  consistência interna em relação aos objetivos, metodologias,
resultados  esperados,  cronograma  e  número  de  horas  definidas  para  execução  do  projeto,
adequação ao público-alvo e à  proposta orçamentária.  Cristina fez a  votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade.  5) apresentação, discussão,  votação e decisão sobre o Projeto de
Ensino  em fluxo  contínuo  “Desenvolvimento  de  Práticas  de  Processamento  de  Produtos  de
Origem Vegetal  (PPOV)”, sob a coordenação de Marcelo Notti  Miranda.  Cristina projetou o
arquivo inerente e promoveu o debate, salientou que o projeto a exemplo do anterior foi escrito
de  forma  objetiva  também sem muitos  detalhes  na  forma  de  executar,  mas  foi  verificada  a
adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao
Plano  de  Desenvolvimento  Institucional;  e  consistência  interna  em  relação  aos  objetivos,
metodologias, resultados esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do
projeto,  adequação  ao  público-alvo  e  à  proposta  orçamentária,  então,  Cristina  promoveu  a
votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. 6) apresentação, discussão, votação e decisão
sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo “Plantas forrageira e seus uso no ensino agrícola –
Área de Agrostologia”, sob a coordenação de Miguelangelo Ziegler Arboitte. Como esse projeto
não passou pelo  colegiado dos  cursos  Cristina  sugeriu  que  fosse  retirado da  pauta  para  ser
analisado  em  outro  momento,  a  sugestão  foi  aceita  por  todos  os  membros  presentes.  7)
comentários sobre o Parecer Ad Referendum de aprovação emergencial e excepcional de Projeto
de Ensino “Utilização das olimpíadas de agropecuária como ferramentas de aprendizagem e de
permanência e êxito de estudantes”, submetido por Rafael Viegas Campos ao Edital nº 64/2022,
da Reitoria do IFC. Cristina informou que o Projeto não foi aprovado por não atender aos itens
1.2 e 3.1 do referido Edital, mas que o Comitê poderá emitir uma deliberação propositiva para
tal.  Cristina projetou o arquivo inerente e promoveu o debate.  Foi verificada a  adequação aos
ditames  do  edital;  adequação  ao  Projeto  Político  Pedagógico  Institucional  e  ao  Plano  de
Desenvolvimento Institucional; e  consistência interna em relação aos objetivos, metodologias,
resultados  esperados,  cronograma  e  número  de  horas  definidas  para  execução  do  projeto,
adequação ao público-alvo e à  proposta orçamentária.  Cristina fez a votação e  o projeto foi
aprovado por unanimidade.  8) apresentação, discussão, votação e decisão sobre os Relatórios
Parcial  e  Final  do  Projeto  de  Ensino em fluxo contínuo  “Grupo de  Estudos  e  Pesquisa  em
Entomologia  (GEPE):  compartilhando  saberes,  produzindo  conhecimentos  e  construindo
aprendizagens”, sob a coordenação de Fabiana da Silva Andersson. Cristina falou que não seria
necessário  ser  apresentado o  relatório  parcial,  mas  sim somente  o  final.  Cristina  projetou  o
arquivo inerente e promoveu o debate. Paulo falou que chamou a atenção o número elevado de
participantes  do projeto,  falou também da importância  de divulgação dos  projetos  que estão
sendo desenvolvidos no campus e que muitos alunos se formam sem nem saber dos projetos,
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Cristiano mencionou que poderia ser divulgado, Paulo também mencionou na dificuldade que os
alunos tem em encontrar tempo livre para se engajarem nos projetos, também a dificuldade de
espaço  para  realização  dos  projetos  e  a  falta  de  recursos.  Cristiano  considerou  que  com  a
mudança do PPC onde o objetivo era dispor de mais tempo para os alunos se envolverem nos
projetos,  acabou por não ser o suficiente pela quantidade de atividades impostas aos alunos.
Paulo falou que depois das 17h o problema é o transporte para os alunos retornarem para suas
casas. Samuel falou que o novo PPC deveria ter sido construído para ser menos conteudista,
porém isso não ocorreu continuando a deixar os alunos sobrecarregados. Cristina promoveu a
votação e os relatórios foram aprovados por unanimidade. 9) apresentação, discussão, votação e
decisão  sobre  o  Projeto  de  Ensino  em  fluxo  contínuo  “Grupo  de  Estudos  e  Pesquisa  em
Entomologia  (GEPE):  compartilhando  saberes,  produzindo  conhecimentos  e  construindo
aprendizagens”,  sob  a  coordenação  de  Fabiana  da  Silva  Andersson.  Cristina  falou  que  esse
projeto não passou pelos colegiados de curso, então será avaliado em outra oportunidade.  10)
“análise da admissibilidade e envio à Equipe Gestora” (item 8.1) e “análise e envio do mérito
técnico de projetos para a Equipe Gestora” (item 8.2) do Edital nº 92/2022, da Reitoria do IFC,
referente  a  monitorias  de  graduação  para  o  ano  de  2023.  Cristina  conduziu  as  análises  dos
seguintes  projetos  juntamente  com  os  demais  integrantes  do  Comitê  de  Ensino  presentes:
Monitoria em manejo de plantas daninhas: identificação, caracterização e sintomatologia prática
de  plântulas  resultante  de  herbicidadas,  submetido  pelo  professor  Marcos  André  Nohatto;
Monitoria Desenvolvimento de ferramentas metodológicas para a aprendizagem significativa de
Bioquímica,  coordenado pela professora Patrícia Castellen; Projeto de monitoria  em nutrição
animal  integrado  às  disciplinas  de  produção  animal,  coordenado  pela  professora  Liliane
Cerdottes; Monitoria em plantas de lavoura II: Manejo e avaliação de características agronômicas
de culturas anuais como estratégia de ensino, pesquisa e extensão, submetido pela professora
Eliete  de  Fátima  Ferreira  da  Rosa.  Assim,  após  análise  dos  projetos  e  dos  proponentes  foi
preenchido o documento “análise de admissibilidade” que será encaminhado à equipe gestora
pela presidenta do Comitê de Ensino até 23 de janeiro de 2023, por e-mail em PDF. Cristina
disse que, logo após a reunião, encaminharia a minuta da ata para leitura prévia para que, no
prazo de até três dias, seja analisada pelos integrantes do Comitê de Ensino presentes na reunião
e  que,  caso  não  haja  manifestações,  a  ata  será  aprovada.  Cristina  agradeceu  a  todos  pela
participação e falou que as assinaturas serão realizadas no Sistema Integrado de Gestão, por meio
do protocolo, cuja solicitação para assinaturas será encaminhada por e-mail a cada integrante do
Comitê  de  Ensino.  Nada  a  mais  sendo  tratado,  encerrei  a  presente  ata,  subscrita  por  mim,
nomeado integrante e Secretário do Comitê de Ensino.

Santa Rosa do Sul, 16 de dezembro de 2022.

Samuel de Medeiros Modolon


